

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 98 (2020)
Heft: 2

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



S. 11



S. 20



S. 35

Inhalt

- 3 Editorial
- 4 **Sektionsnachrichten**
- 5 Info zur Sektionsversammlung und Neumitgliederorientierung
- 6 Protokoll der Sektionsversammlung
- 9 Die Sektion und das Virus
- 10 Nachruf Otto Lüthi
- 11 100. Geburtstag Gerhart Wagner
- 12 In Kürze: Gesucht: Clublokalverwalter und Protokollführer, Stand Sekretariat
- 14 **Aus den Bereichen**
- 15 Mitglieder – Mutationen
- 18 Übernachtungsstatistik 2019
- 19 Gaulihütte – Gesamtsanierung und Erweiterung
- 20 Lockdown für die Hütten
- 22 Jahresabschluss 2019
- 27 Programm der Veteranen
- 30 100 Jahre Fotogruppe
- 31 In Kürze: Leserbrief, Exkursionsteam, Wettbewerb
- 32 **Über den Zaun**
- 33 Ein Bergsportanbieter in Coronazeiten
- 34 **Tourenberichte**
- 35 Mit der FaBe auf Skitour
- 37 Skitourenwoche der JO, Sommerprogramm JO
- 38 Anwenderkurs Skitouren in Bivio
- 40 Skitour auf den Ammertespitz
- 42 Skitour auf das Dreizehntenhorn
- 43 Tourenwochenende in der Region Gemmi
- 44 Alpenblumenwoche 2019
- 46 Die Veteranen am Buecheggberg
- 46 Impressum

Stillstand – Aufbruch!



Liebe Clubkameradinnen und Clubkameraden, liebe Freunde der Sektion

Wir können den Wind nicht ändern, aber wir können die Segel richtig setzen.
Aristoteles

Die Coronakrise zwingt auch den SAC und unsere Sektion zum Stillstand: Hütten geschlossen, Tourenwesen eingestellt, sämtliche Sektionsanlässe abgesagt. Weil grössere Menschenansammlungen weiterhin nicht gestattet sind, hat der Vorstand entschieden, auch die Sektionsversammlung vom 3. Juni 2020 abzusagen.

Während der Stillstand im SAC vorwiegend die Freizeitaktivitäten unserer Mitglieder betrifft, sind insbesondere die Hüttenwarte und die Bergführer vom Lockdown unmittelbar betroffen und in ihrer wirtschaftlichen Existenz bedroht. Trotz besten Wetter- und Schneeverhältnissen ist die Skihochtourensaison bis anhin komplett ins Wasser gefallen. Einen Einblick in diese surreale Situation geben unsere Hüttenwarte auf der Trift, Nicole und Turi, in ihrem Bericht auf Seite 20/21.

Im Sinne der Solidarität der Sektion mit unseren Hüttenwarten und Bergführern hat der Vorstand beschlossen, diese in Ergänzung zu den staatlichen Hilfen mit einer finanziellen Entschädigung zu unterstützen (vgl. Seite 9). Die Unterstützung vermag aber die finanziellen Einbussen bei Weitem nicht zu kompensieren. Daher, und im Hinblick auf die vermutlich gesteigerte Nachfrage nach Schweiz-Ferien im Sommer, freut es mich, dass der Bundesrat jüngst eine rasche Lockerung der Corona-Massnahmen beschlossen hat. Dadurch wird mitunter die Öffnung der Hütten und das Führen durch die Bergführer für den Rest der Skihochtourensaison und die schon bald beginnende Sommersaison ermöglicht.

Die aktuelle Situation vermögen wir nicht zu ändern, aber wir können mit unserer Einstellung und unserem Handeln versuchen, das Beste daraus zu machen. Ich hoffe, dass die Krise möglichst schnell überwunden sein wird und freue mich, bald wieder gemeinsame Wanderungen und Touren mit euch durchzuführen.

Herzlich

Micael Schweizer